

# LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REVISTA MENSUAL

Redacción y Administración: Belgrano N° 2935

Redacción: José R. Nosei, Carlos L. Chiesa, José W. Augusti.

Administrador: Vicente Fernández Expedición: Felipe Gallegos, Antonio Zucotti.

Año III

Buenos Aires, Buenos Aires, Julio de 1926.

N° 32

## REFLEXIONES

El error de la humanidad consiste, en que el hombre se aproxima siempre, a aquel cuya presencia no puede avergonzarlo, haciéndole notar sus malos actos.

Y estima mucho al sér que no puede superarle.

Si la humanidad viviese con sus genios, sentiría también ansias de grandeza y asqueada de no saber leer, buscaría en el libro la fuente de aguas cristalinas, en que podría apagar su sed de saber.

Cuándo sentimos la proximidad de un sér bueno, las malas acciones acuden a nuestro cerebro y nos sentimos pequeños

y confusos, y en lugar de permanecer en contacto con aquel polo redentor, nos alejamos, acercándonos a otros séres menos cultos, ante quienes tenemos la vanidad de sentir cierta superioridad.

Por eso la humanidad mira a sus genios con indiferencia y les olvida, odia a sus mártires y les esclaviza, ríe de sus justos y los crucifica... Es la ola ingrata del progreso que avanza, luchando por romper la vanidad que ata a sus hombres...

Y lo va consiguiendo, podemos asegurarlo, lo va consiguiendo!...

José R. Nosei.

## EVOLUCION MEDIUMNICA

El espiritismo no puede ser discutido. Negarlo es sinónimo de obsecación o ignorancia.

Son tontos los hechos, y de tal poder de convicción, que hacen rendir a la evidencia al más empedernido materialista, que proceda de buena fe, y aún a los que procedieran con maléfica intención no tendrían razones para negarlos.

Tales hechos, se han producido en todas partes del globo terrestre y continúan produciéndose, por lo que los colocan a cubierto de la superchería a pesar de que algunos torpes pretendan empañar el brillo de su realidad.

Dando, pues, por sentado la realidad espírita, entremos a hacer un pequeño estudio sobre la evolución mediumnímica.

Sabido es, que la mediumnicidad data de épocas remotas. Los hindúes hace muchísimos años que la practican. La conocían los Judíos, ya que el Viejo Testamento nos dice que Moisés prohibió la comunicación con los espíritus. Los griegos y los romanos consultaban el "Oráculo", las Sibitas, las Pitonisas. Sócrates habla de su espíritu protector. Jesús escribe en el suelo antes de contestar, respecto a la mujer adúltera: "el que se cree, sin pecado que arroje la piedra primero." Pitágoras era un médium inspirado y provocaba el desdoblamiento de su espíritu, confirmándose ella en ocasión en que, estando arengando al pueblo con sus teorías, de pronto, se interrumpe y grita: "pega, pega"; manifestando luego al pueblo: "El César no

existe ya", coincidiendo con el asesinato de César. Juana de Arco, que ya no cabe la menor duda de que fué una médium, pues que obedecía a la voz que decía oír, así como la mayoría de los tildados como hechiceros que la Edad Media consumía en sus piras, llevada por un odio infernal y el más feroz fanatismo, sin saber que aquellos cuerpos, que el inclemente fuego devoraba, serían los que llevarían al resurgimiento y predominio de la espiritualidad.

La ciencia a su vez, no obstante decirse racionalista, analítica y llamarse ciencia, ha caído en los mismos errores del fanatismo al pretender negar las facultades mediúnicas.

La mediumnidad, pues, tiene una historia tan antigua, como la humanidad misma, tan solo con la diferencia de que tal vez, su potencia habrá estado en relación al grado de evolución humana.

Un análisis biológico de la mediumnidad, posiblemente llevaría a determinar cuál de la mediumnidad fué la primera que apareció: si la vidente, la intuitiva o la oyente. La de escritura, de efectos físicos y desdoblamiento etc., tuvieron que aparecer después, precisamente porque ya requería una mayor preparación la humanidad para ser interpretada y tal vez una mejor coordinación orgánica.

Pero, es claro que, buscar el origen de ella, sería perderse en el dédalo de lo indescifrable, exactamente lo mismo que buscar el origen de la vida orgánica, que está envuelta en el misterio de la historia de la vida de nuestro planeta, y que, para descubrirlo, sería necesario adquirir tal evolución, que ha menester pasen aún, para obtenerla muchísimos siglos, o que únicamente podrá apreciarse o conocerse después de cierta evolución adquirida en las esferas espirituales.

Pero ello no es óbice para que reconozcamos que existe la evolución orgánica y que los cuerpos han tenido un proceso evolutivo ascendente, desde las primeras organizaciones (perdidas posiblemente muchas) hasta el hombre, y considerar además, que esta no ha de ser la última expresión evolutiva orgánica.

Si merced al espiritismo hemos podido llegar ha comprender que el alma evoluciona; que los hombres de hoy, para ser tales, han sufrido un proceso de

transformación evolutiva y siendo la reencarnación un hecho, tanto en los hombres como en los animales, ha sido mediante ella que se ha ido operando tal transformación, y que según la astronomía, la geología, la paleontología y el espiritismo mismo, el hombre no fué el primero que apareció sobre la tierra, ni tampoco, los vertebrados inferiores a él; que la organización no ha sido encontrada tal cual está, sino que se debe a un proceso lento de transformación progresiva hacia la dirección de la organización humana; y que el espíritu ha seguido un proceso análogo o parecido al de la organización corporal, no es posible desconocer que la evolución orgánica tiene una realidad tan indiscutible como la evolución del espíritu.

Observamos que la naturaleza, en todas sus sabias y admirables manifestaciones, no procede sino con una calma pasmosa; pero de resultados positivos, matemáticos, infalibles, que demuestra una sabiduría portentosa que la mejor inteligencia humana resulta una nulidad ante tan admirable grandeza. Todos sus actos, lentos sí, pero seguros a la finalidad evolutiva, sin traspie, de ninguna naturaleza, sin errores, sin abortos, marcha y hace cumplir el destino de las cosas de los seres.

Ese proceso lento, que sólo lo descubre el que entra a analizarlo, que sólo se ve estudiando la génesis del mundo, de los despojos dejados en los múltiples ciclos evolutivos cada uno de millones de años, dejados al correr de su evolución, es el que ha hecho creer, precisamente porque no precedió a saltos, que las vidas, que los reinos fueron siempre tal cual como son; que así vinieron al mundo, que así siguieron viviendo y que así continuarán marchando sin cambio de ninguna naturaleza; que no se producirá ni podrá producirse ninguna raza nueva, ninguna perfección orgánica humana que sea capaz de darnos un sentido superior, una organización más perfecta con relación a la constante evolución espiritual.

Veamos lo que dice C. Lamarck al respecto, en su obra *Filosofía Zoológica*:

"Además de que esta estabilidad aparentemente pasa desde largo tiempo por una verdad de hecho, se acaba de intentar consignar pruebas particulares en un in-

forme sobre las colecciones de historia natural traídas de Egipto por M. Geoffroy. Los autores del informe se expresan de la manera siguiente: "

"Ante todo, la colección tiene esto de particular: que se puede decir que ella contiene animales de todos los siglos. Hace ya mucho tiempo se deseaba saber si las especies cambian de forma por el efecto de los años. Este problema en apariencias fútil, es sin embargo esencial para la historia del globo, y por consecuencia para la solución de otra infinidad de cuestiones que no son extrañas a los más graves objetos de la veneración humana."

"Nunca se ha estado en situación de resolver este problema mejor que ahora para un gran número de especies notables, pues parece que la superstición de los antiguos egipcios haya sido inspirada por la Naturaleza, con el propósito de dejar un monumento de su historia."

"No se puede por menos — dicen los autores — de contener los vuelos de la imaginación, cuando todavía se ve conservado con sus menores huesos, sus menores pelos y sus menores detalles tal animal que antes tenía en Tebas o en Menfis sacerdotes y altares. Pero sin extraviarnos en todas las ideas que hacen nacer semejantes aproximaciones, limitemonos a exponer que estos animales son perfectamente semejantes a los actuales". ("Anales del Museo de Historia Natural").

Todo el error de esta comisión ha estado en no tener en cuenta el lento procedimiento que imprime la Naturaleza a su marcha general y para cada uno de sus movimientos de transición. Era necesario esperar que las entrañas de la Tierra hablaran, por ser donde guarda su real historia, y que, asimismo, nos lo vinieran a comunicar las entidades espirituales confirmando éstas los estudios humanos.

Por tanto, si el principio transformista es una realidad confirmada por múltiples indicios que la Naturaleza nos ha legado, con el sabio propósito de conocer su pasado, interpretar su presente y adivinar su porvenir, en cuanto a nuestro planeta se refiere; de conocer su labor, su finalidad, por consecuencia, no deberíamos asombrarnos de si ella, continuando su proceso de transformación, nos presente, algu-

na vez, si no ya, la iniciación y la gestación de una nueva raza, más perfecta, con empuje predominante.

Porque suponemos que no hemos de creer que la Naturaleza se haya detenido en su procedimiento evolutivo, ni que haya llegado al máximo de perfección orgánica o terminada su finalidad perfecta, si aún se le ve en constante actividad y la organización humana no puede ser la máxima expresión de perfección orgánica, si merced al espiritismo, sabemos que el espíritu está en constante evolución, cuya evolución tendrá que imprimir obligadamente, una mejor organización humana a fin de que responda a la perfección del espíritu.

Pues bien ¿por qué no hemos de suponer que la mediumnidad en general, visto la forma en que se va desarrollando en la actualidad, señale una nueva raza superior?

¿Qué extraño sería que así fuera, si observáramos que el hombre puja por entrar en relación con el mundo espiritual y éste en preparar la organización, el hombre, para que tal deseo se produzca? ¿Qué particularidad habría si notamos que ella está tomando cada vez más incremento, esto es, su número va aumentando, y la relación con el mundo espiritual se va haciendo realmente efectiva? ¿No habría cambiado la organización humana si admitimos que la mediumnidad se hubiera hecho general, ya que la facultad de desprendimiento del espíritu para entrar en relación con el mundo espiritual, jamás fué predominante en el hombre, por más que admitimos que en el mundo hubo siempre algunos médiums.

Si se meditase tan solo un momento sobre el particular no podríamos hacer a menos que convenir en ello.

Pero oigamos la opinión autorizada de un distinguido militante y prestigioso espiritista italiano, Ernesto Bozzano, quien señala principios contrarios a la tesis que sostenemos.

Dice así en su importante trabajo que viene publicando en la *Revue Spirite* en defensa del principio espírita:

"Con el fin de prevenir objeciones posibles, paso a enunciar algunas consideraciones contrarias a la posibilidad de que las facultades de que tratamos, puedan emerger y fijarse orgánicamente sobre el plano de la existencia terrestre. La

primera y la más importante consiste en la condición de hecho que hemos señalado: que los factores biológicos no pueden ejercer la menor influencia sobre las facultades psico-sensoriales que, para emerger y manifestarse, necesitan que el individuo se encuentre postrado en estado de inconsciencia parcial o total; en otros términos, que se encuentre momentáneamente desprendido del plano de la existencia terrena, que es donde se ejercen los factores biológicos. Me parece que esta consideración debiera bastar para hacer insostenible la hipótesis en cuestión. Y tanto más, cuanto esta consideración está confirmada admirablemente por la contraprueba histórica, pues de ella resulta que las facultades supernormales **no han evoluoinado de manera alguna a través de los siglos.** Cuando se remonta, tan lejos como sea posible, en la historia de los pueblos, analizando sus costumbres, y los ritos de razas aborígenes europeas; se consultan las primitivas historias de la antigüedad clásica, bíblica, egipcia, babilónica; se sube más lejos aun en el curso de los siglos, gracias a las crónicas sagradas de los pueblos del Extremo Oriente; por todas partes se hallarán pruebas positivas y rasgos manifiestos de esto: que en todos los pueblos se han realizado las manifestaciones metapsíquicas. Si se hacen investigaciones análogas en las razas contemporáneas atrasadas y salvajes, se descubrirá por todas partes, usos y ritos basados sobre esas manifestaciones. Lo característico que los señala y que reviste gran importancia teórica, es su naturaleza absolutamente estacionaria a través de los siglos y no obstante las civilizaciones y las razas. Si se comparan las manifestaciones del mismo género que nos han sido transmitidas por las hitorias y las tradiciones de los pueblos, con las que se obtienen experimentalmente hoy, comparado después unas y otras con las que se realizan en las razas salvajes contemporáneas, se constatará que nada hay de substancialmente diferente en sus modalidades de manifestación. Igualmente, no se conoce ningún pueblo en que se constaten o se hayan constatado, indicios de generalización progresiva y de perfeccionamiento de esas facultades en la raza: y, sobre todo, indicios de una tendencia progresiva a manifestarse en condicio-

nes de vigilia perfecta, lo que es muy importante bajo el punto de vista biológico. Y sin embargo, nos encontramos ante una serie de siglos más que suficiente para servir de legítima medida de comparación. En el mismo período de tiempo, otras facultades mucho menos importantes bajo el punto de vista de la 'lucha por la vida', — por ejemplo, el sentido musical, — han evolucionado rápidamente y se han generalizado, nada más que por inherentes al plano consciente del Yo.

En apoyo de esas confirmaciones, haré observar que los pueblos indúes, que se entregan con fervor, desde millares de años, a desarrollar esas clases de manifestaciones, solo han obtenido conocer mejor los métodos empíricos útiles para favorecer las manifestaciones en las personas que demuestran ser "sensitivas". De que el número de individuos dotados de facultades supernormales haya aumentado entre ellos, no hay índice alguno y menos aun que se pretenda obtener manifestaciones supernormales en perfecta vigilia. En cuanto al valor intrínseco de los fenómenos que se realizan con los "fakires", no hay duda que son substancialmente análogos a los que se obtienen con los "médioms" de Occidente. Otra circunstancia digna de ser señalada, está en que la paleontología y la antropología nos muestran que las razas salvajes contemporáneas son representantes auténticos de los que fueron, en épocas no muy lejanas, los antepasados de las razas civilizadas. Se deberá entonces inferir que, si los fenómenos metapsíquicos se realizan entre las razas salvajes, esos fenómenos han debido realizarse de la misma manera, hace miles de años, en las razas aborígenes de que proceden las razas civilizadas. Esta inferencia nos permite remontar tan lejos en el curso de los siglos, que se pueden considerar como demostradas las condiciones de inmovilidad que son propias de las facultades supernormales subconsciente. De todos modos, aun fuera de esta última inducción, las consideraciones señaladas autorizan desde luego a afirmar que, desde tiempos inmemoriales, esas facultades se manifiestan en la especie humana en estado de simples fenómenos anormales, o esporádicos, de la subconciencia, y que jamás se han constatado en ellos indicios

que autoricen a suponer que la "ley de selección" natural haya ejercido, o actualmente ejerza, sus poderes sobre esas facultades. Lo que, por otra parte, es lícito inferir, aún "a priori" dado que la "selección natural" no ha creado las "facultades subconscientes", es que ello significa que las "facultades subconscientes" pertenecen a un plano fundamentalmente diverso de aquel en que funciona la "selección natural". En consecuencia, no es posible que esta última pueda un día ejercer sus poderes en un plano de existencia que le es extraño y que le es superior. Verdaderamente: si las "facultades subconscientes" no vienen de la "selección natural", no pueden evolucionar gracias a la "selección natural".

Sin embargo, a pesar de que en la evolución, las transformaciones orgánicas se operan en una lentitud imperceptible, y tanto, que lleva a recurrir a la paleontología y geología, a fin de comparar las organizaciones en los distintos períodos geológicos, y, determinar así, si hubo o no transformación orgánica, que el período de una vida de cinco mil años no nos la puede presentar, puesto que dadas a las observaciones genéticas la naturaleza parece emplear un tiempo inmensamente mayor; a pesar, decimos, de esta ley en el campo de la biología, hay indicios que nos inducen a suponer que la organización humana está dentro de un período de transformación o de adquisición de un poder superior en la escala ascendente de perfección orgánica, y, esta adquisición, parece ser la tendencia que la misma va teniendo en sus facultades supranormales, o supra-psíquicas.

Pero ciertamente no porque no haya habido médiums en los hombres primitivos y desde que la humanidad existe, puesto que hoy lo tenemos en ciertos animales, como lo sabe perfectamente el señor Bozzano, dado que en su interesante trabajo aparecidos en la revista "Luce e Ombra" de marzo, abril, mayo y junio de 1923 con el título de "Animale e Manifestazioni Metapsichiche", ci-

ta casos que además de demostrar, irrefutablemente, la existencia del alma en los animales, se ve claramente, en el fenómeno siguiente, por ejemplo, evidentemente, y sin que quepa la menor duda, mediumnidad:

#### Caso LV.

Jamés Costés, autor de un notable libro sobre "Fotografía Trascendental" envía a Light (1915, página 357) el siguiente episodio de clarividencia canina:

Yo poseía un perro de raza Pemera-ria llamado "Tobby", grande, nuestro favorito y que habíamos llevado con nosotros a Rothesay en el año 1893. Aproximadamente dos años después, durante una ausencia "Tobby" fué terriblemente sacudido por un perro del vecino y no tardó en morir por las complicaciones que sobrevinieron, después de un mes o seis semanas me regalaron una perra "fox-terrier" de nombre Katie.

He aquí el caso extraño que tuvo lugar.

Por varias semanas ella no osó echarse en el ángulo de la cocina donde Tobby acostumbraba a echarse y, siempre, cuando entraba en la cocina, ladraba furiosamente en esa dirección exactamente como si ella en ese ángulo viera otro perro.

Yo leí o me fueron contados otros episodios de perros que veían fantasmas, que ladraban así y se asustaban. Ciertamente, es un hecho que mi Katie, por varias semanas se mostraba como se veía a Tobby y se espantaba. ¿Cómo explicar la circunstancia de que ella no osaba acostarse y tanto menos agacharse en el ángulo de la cocina que Tobby había elegido como lugar favorito en vida?

En consecuencia, ello nos conduce a presuponer que ésta existió antes en ciertos animales, y que, por tanto, nos viene legada por herencia, o, siguiendo el principio biológico, ella ha comenzado a formarse en los animales más vecinos al hombre.

Carlos L. Chiesa.

(Continuará)



## INSTINTO, INTELIGENCIA Y ALMA DE LOS ANIMALES

Como podrá verse en el extracto de actas de la sesión del 27 de mayo, que va inserto en este número, el C.F. aprobó el informe de la Comisión de Propaganda respecto al trabajo titulado "Instinto, Inteligencia y Alma de los Animales" del que es autor el delegado Señor Carlos L. Chiesa.

En la sesión del 22 de enero del corriente año, la Comisión de Estudios Científicos se expidió recomendando dicho trabajo y aprobando una propuesta del autor en el sentido de que donaba, a la C. E. A. hasta cinco mil ejemplares de dicha obra a su exclusivo beneficio. El informe recomendaba a la vez, el pase a Comisión de Propaganda para estudiar este último punto.

En su informe, esta Comisión establece: 1° Aceptar el presupuesto de la "Imprenta Constancia"; 2° vender el ejemplar a \$ 0.50 c/u.; 3° Publicarse la obra cuando se haya asegurado la colocación de mil ejemplares, para cuyo efecto deberá procurarse suscriptores cuyo envío de su importe respectivo formarán los fondos para su edición; 4° Deléguese al Sr. Carlos L. Chiesa; 5° Los fondos superávit ingresarán a la caja de la C. E. A.

Como se vé, el C. F. dá, al autor, autoridad para hacer efectiva la publicación, pero, ciertamente, ello no podrá llevarse a efecto si las sociedades y espiritistas en general no le prestan su concurso.

La C. E. A., no cuenta con recursos para hacerlo por su peculio propio. Sus finanzas son muy escasas y solo son suficientes para hacer frente a exigencias de secretaría, etc. De ahí que haya recomendado su publicación cuando se tenga asegurado la colocación de un millar de ejemplares.

La obra trata, como muy bien lo dice su título, sobre el instinto, la inteligencia y el alma de los animales.

Está dividida en tres capítulos. El primero (instinto) cita a destacadas autoridades que se han ocupado de tan importante como profundo tema, ya sea sosteniendo que el instinto es un "don" divino, ya sea que es una adquisición del sér al través de su evolución. Entra en extensas consideraciones al respecto, y, como cree que la mejor convicción son los hechos, para demostrar si es el instinto un "don" o una adquisición del espíritu, dedica el segundo capítulo (inteligencia de los animales) a la demostración de hechos que, sin duda alguna, conducen a creer que no solo de instinto están dotados los animales, dado que, cualidades que caracterizan a los hombres, existen en ellos, sobre todo en los domésticos, en estado rudimentario, por lo que parece que no hay más que diferencia evolutiva. El tercer capítulo (alma de los animales) lo reserva para demostrar que también los animales poseen su alma, como los hombres, exponiendo, al efecto, varios e interesantes casos de apariciones de fantasmas de los mismos, los que aseveran que no pueden ser, ellos, otra cosa que nuestros hermanos inferiores.

La obra, como se ve, es de suyo interesante y esperamos que las sociedades federadas como los espiritistas en general, sabrán responder a las dos finalidades que persigue:

1°—Demostrar la evolución y el alma en los animales.

2°—Procurar recursos a la C. E. A.

Las sociedades y personas que quieran suscribirse con los tomos que deseen, acompañando el importe, (de acuerdo a la resolución del C.F.) deben dirigirse a la siguiente dirección:

Señor Carlos L. Chiesa

Confederación Espiritista Argentina — Belgrano 2935 — Buenos Aires

## EL PORVENIR DE LAS FUERZAS INVISIBLES

Si bien el descubrimiento de Cristóbal Colón a revolucionado el mundo entero al darnos un nuevo mundo, hay un hecho por lo menos tan importante como él, y es el descubrimiento en el dominio de la ciencia física, ya bastante explorado, el cual debe ser para nosotros los espiritua- listas, de suma trascendencia, por ser uno de los eslabones de las fuerzas invisibles. Me refiero a la nueva propiedad de la materia, la **radio-actividad**, descubierta por el ilustre físico, H. Becquerel. Tal descubrimiento, abre a las investigaciones de los sabios un mundo nuevo, ignorando, demostrando la existencia en el universo de fuerzas y transformaciones de fuerzas que se ignoran, de lo cual podemos deducir, que hay, sin duda, otras todavía, de ciertas analogías con las fuerzas que posee el hombre.

Se observaron, que ciertos cuerpos pueden emitir, durante un tiempo indefinido, calor, luz, electricidad, sin recibir nada de afuera, sin perder nada de su peso, sin que su potencia radiante se debilite. ¿No es eso verdaderamente un nuevo mundo de vasta exploración? Este descubrimiento de Becquerel, ha permitido encontrar otra propiedad de la materia, cuerpo que resume el más alto grado de **radio-actividad** de la misma: el **radium** descubierto por Mr. y Mm. Curie, si bien no es de mi competencia entrar a las definiciones del calor, de la luz y la electricidad, sin embargo sabemos que todos ellos vienen de un dinamismo universal, cuya vibración se modifica y transforma según y conforme su ambiente material. Todos los cuerpos de la naturaleza están impregnados del agente llamado **Eter**, materia elevada a su más alta potencia, delineamiento de unión entre el espíritu y el cuerpo. Se presenta en forma de **fluorescencia**, de **fosforescencia**, **rayos catódicos**, etc.

Muchas personas habrán observado un resplandor que se desprende, en la obscuridad de las extremidades de los fósforos químicos: este resplandor es debido a la oscilación del fósforo, por lo cual se llama **fosforecente** todos los cuerpos que son susceptibles de emitir resplandores visibles en un medio obscuro. Pero si el efecto es el mismo, la causa no

siempre idéntica. Hay ciertos cuerpos que no pueden ser luminosos, sino han estado previamente, expuestos a la luz; como el **sulfuro de calcium**, **sulfuro de zinc**, etc., que es la fosforecencia ordinaria provocada, según los físicos, por la acción casi exclusiva de los rayos violetas y **ultra violetas** del espectro solar, en la obscuridad son luminosos. Luego, a la inversa de ciertos cuerpos fosforescentes quien continúan siendo luminosos, aún cuando han cesado los rayos que los excitan, los fluorescentes se apagan pronto desde el momento que cesan de obrar sobre ellos los rayos excitadores. La diferencia esencial entre la fluorescencia y la fosforecencia, consiste en la duración; hay cuerpos fosforescentes, que sobreviven por tiempo incalculable, tal como el radium. Estos fenómenos de fosforescencia de corta duración no son solamente provocados por rayos luminosos solares: veremos que, también pueden ser provocados por la acción de rayos especiales, de origen eléctrico: son los **rayos catódicos** y los **rayos Roentgen** o **X**.

Ahora, ¿bajo qué condición o influencias, esos diferentes rayos puede tomar nacimiento? He aquí un tubo de vidrio, herméticamente cerrado, en el cual se ha hecho el vacío lo más perfectamente posible, por medio de una bomba aspirante. El recipiente es atravesado en cada lado por dos baritas de platino y terminado por dos plaquitas del mismo metal. Este aparato se llama **tubo** de Crookes, nombre del ilustre físico inglés, descubridor de la materia radiante. Si se unen las baritas de platino a dos polos de un aparato eléctrico de alta tensión de 40 o 50.000 volts, de manera que la corriente pase de un polo a otro si el vacío no es perfecto, una luz rojo-violado se produce sobre una de las plaquitas que se llama **Anodo**, y va debilitándose gradualmente hasta la otra plaquita llamada **Catodo**. Pero si el vacío es absolutamente perfecto, entonces todo cambia. La luz rojo-violado que parte del **anodo**, se borra hasta desaparecer, mientras que alrededor del **catodo**, se desprenden rayos que llegan a ser visibles por medio de ciertas precauciones: que son los rayos

**catódicos**, de curiosas propiedades. Estos rayos no son visibles por sí mismo, pero es fácil manifestar su presencia, porque **iluminan** los cuerpos **fosforescentes**. Basta poner un cuerpo fosforescente frente al catodo, para que se ilumine en la obscuridad. Entre las sustancias que los rayos catódicos iluminan en la obscuridad figuran: el vidrio, la tiza, el zinc, el sulfuro de calcium, el oro, el diamante, el rubí, el cristal, etc. Los rayos catódicos se propagan en línea directa, según los cálculos de los físicos, a la velo-

cidad de 40.000 kilómetros por segundo. A más, estos rayos calientan los cuerpos y si se prolonga, llegan a la incandescencia y aún a la fusión. Al principio, la medicina oficial, con bombas y platillos, anuncia que aquellos rayos, eran el soberano y exclusivo remedio del cáncer, tumores malignos y la tuberculosis. Y en efecto, aniquilaba el microbio, pero al mismo tiempo, carbonizaba las células, haciendo millares de víctimas y en un estado espantoso. (Continuará).

**Luis P. Vandavelde.**

## MEDITACION

La hora ha llegado para meditar.

Meditemos, pues, ya que es un ejercicio conveniente y saludable para todos y muy especialmente para los que, por su condición, se erigen en maestros de muchedumbre, y echan sobre sus hombros la difícilísima tarea de atraerse a los que viven en un anhelo constante de sabiduría, de amor, de justicia y terminar por seguir sus propias enseñanzas.

La meditación se impone y, sobre todo, en nuestro ideal, el que nos llevará a profundos conocimientos, a libertarnos de prejuicios, de dogmas, de formulismos, y de intereses creados. Se dirá que un maestro está exento de todo esto; pero debe tenerse presente que desgraciadamente no es así. Los hay que sufren el error de querer encerrarlo todo a sus limitados conocimientos, sin saber que la "Verdad" no tiene límites de ninguna naturaleza.

Los hay, asimismo, que hacen alarde de sabiduría, pero en realidad dan una

falsa idea en el concierto ideológico.

Fustigan a veces las religiones, y sin embargo olvidan que por allí han quizás pasado y todo el beneficio que ellas les ha prestado en la adquisición de sus conocimientos y la formación del carácter.

"Si en todo lo que existe actúan fuerzas de perfección", dice el doctor José Ingenieros, es justo que a todas las ideologías y religiones se las respete como así las opiniones ajenas sin que por ello implique dejar de exponer las nuestras.

El fanatismo entorpece la acción de nuestro espíritu. Expulsémosle con la fuerza de la meditación de nuestras mentes.

Sólo entonces la verdad se verá clara, nítida cual agua cristalina.

Orientemos nuestra alma hacia la sinceridad y lo superior, a fin de que la luz de la verdad ilumine nuestro espíritu y enriquezca así el caudal de nuestros conocimientos.

**Humberto Brinzoni.**

## No son Espiritistas

Los que titulándose de tales, lucran, explotan y engañan. El Espiritismo no se ocupa de adivinación, cartomancias, sortilegios, ni de cosa alguna para embaucar a los profanos; y declaramos que, todo aquel que en su nombre realiza tales actos, exija o no remuneración en pago de sus mistificaciones, es un vulgar estafador.

## CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA

### Extractos de Actas

#### Sesión Ordinaria

En Buenos Aires, a los 27 días del mes de Mayo de 1926, sesionó el C. F. de la C. E. A., en el local de la Fraternidad, Belgrano 2935, bajo la presidencia del señor Manuel Pallás Vice Presidente 1º y actuando los secretarios José López y Carlos Fortunatti y con la presencia de los siguientes delegados: Juan Daunini, Manuel Pallás, Felipe Gallegos, Humberto Brinzone, Augusto Watelet, Lorenzo Barleta, Luis Stancati, Antonio Pereyra, Juan Ancarani, Francisco Cotine, Antonio Zucotti, Bartolomé D. Rodríguez, José López, Isabel P. de Córdoba, Luis Lami, Claudio Viand, Carmen de Pallás, Carlos Fortunatti, Carlos L. Chiesa, Antonio Rodríguez, Miguel Balliela. Aprobada el acta de la sesión anterior, se consideró la credencial del señor Luis Lami, la que fué aprobada, quedando así incorporado al C. F. como delegado de la sociedad Constancia. La delegación de la sociedad "Caridad Cristiana" de Lonquimay da cuenta del cambio de notas tenida con dicha sociedad, con motivo de ciertas publicaciones hechas en "Expansiones". El Consejo Federal resuelve dirigirle nota. Se pasa a cuarto intermedio hasta el próximo viernes 4 de Junio. Reabierto la sesión, en este día, se dá lectura del informe de la Comisión de Propaganda referente a la obra del señor Carlos L. Chiesa, titulada Instinto, Inteligencia y Alma de los animales, aceptándose el dictámen, cuyas conclusiones son las siguientes:

1º. Aceptar el presupuesto de la "Imprenta "Constancia".

2º. Vender el ejemplar a \$ 0.50.

3º. Publicarse la obra cuando se haya asegurado la colocación de mil ejemplares, a cuyo efecto deberá procurarse suscriptores, cuyo envío de su importe respectivo formarán los fondos para su edición.

4º. Deléguese al señor Carlos L. Chiesa.

5º. Los fondos superávit ingresarán a la caja de la C. E. A. Se aprueba con algunas modificaciones el informe de la Comisión de Estudios Científicos respec-

to a la iniciativa presentada por el Centro Benjamín Franklin.

La sociedad Caridad Cristiana de Lonquimay, hace conocer al C. F. su nueva Comisión Directiva recayendo la Presidencia en la señora Florentina de Martín. Pasa a estudio de la Comisión de Estudios Científicos, un proyecto de ensayo de telepatía presentado por la sociedad "Luz Espiritista de Córdoba.

Se aprueba un proyecto de la Comisión de Propaganda que establece la venta de los libros del 1er. Congreso Espiritista Argentino" al precio de \$ 0.50 c/u. cuyos fondos pasarán a dicha Comisión, autorizándose a la misma para que efectúe la venta de los mismos. Se nombra al delegado Lorenzo Barletta para que forme parte de la Comisión Inspector del Asilo Primer Centenario de la Independencia Argentina. Se levantó la sesión a las 11.45 horas.

#### Sesión Ordinaria

El 11 de Junio de 1926 sesionó el C. F., en el local La Fraternidad, Belgrano 2935, bajo la presidencia del señor Manuel Vázquez de la Torre y actuando los secretarios J. López y C. Fortunatti, con la asistencia de los delegados siguientes: José López, M. Pallás, señorita F. Arraiza, señora Carmen de Pallás, C. Kjellander, J. B. Ancarani, A. Preyra, A. Rodríguez, F. Gallegos, C. Campuzano, M. V. de la Torre, P. E. Recagno, L. Stancati, V. Fernández, C. L. Chiesa, C. Fortunatti, M. Balliela, B. D. Rodríguez, A. Zucotti, J. Daunini. Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó a tratar los asuntos entrados. Se dá lectura a una carta del señor Cosme Mariño, por la que obsequia con 500 ejemplares de obra "Las Primeras Golondrinas", a beneficio de la construcción de la Estación Radio-Telefónica que construye la C. E. A. Se aceptan y resuélvese pasar una nota de agradecimiento. Se dá lectura de dos cartas dirigidas de Cañada Rosquín.

La Sociedad Benjamín Franklin invita al Consejo Federal a la conferencia pública del 12 del corriente mes en el local social. Se dá lectura a una nota de la sociedad "Caridad Cristiana" de Lon-

quimay, respecto a manifestaciones hechas en "Expansiones", órgano de dicha sociedad.

Por ella hace presente, además de otras consideraciones. "Nuestros delegados, ante la Confederación, en oportunidad, se dirigieron a nosotros solicitándonos una aclaración de carácter oficial sobre lo que se ha dado en llamar "mofa" inferidas por nosotros y la sociedad que presido no tuvo inconvenientes en acceder a los deseos de ese cuerpo colegiado enviándole las aclaraciones pedidas, precisamente por las mismas vías que había utilizado la Confederación para solicitárnoslas." En otro párrafo, insistiendo sobre dichas aclaraciones hechas a sus representantes expone: "No obstante ello, no tenemos ningún inconveniente en informar a ese H. C. F., una vez más, de que los delegados enviados en representación de ese Honorable Cuerpo, han cumplido su cometido en forma satisfactoria, como cuadra a todo buen espiritista, y que, en ningún momento, la sociedad que presido tuvo el ánimo de herir susceptibilidades y menos aún demostrar irrespetuosidad como califica Vd. nuestra conducta." El C. F. en virtud de tales manifestaciones, resolvió darlo por terminado. Pasa a estudio de la "Comisión de Estudios Científicos" tres folletos dirigidos por la Sociedad Hermanos Unidos de Cabildo y presentados por intermedio de su delegado. El delegado señor Pallás dá cuenta al C. F. de haber recibido un giro por valor de veinte pesos, de la Sociedad Caridad Cristiana de Lonquimay, con el fin de contribuir al gasto de la edición extraordinaria de "La Idea", con motivo de la gira a Pehuajó, Lonquimay y Santa Rosa. Informa a la vez, dicho delegado, como miembro informante de la Comisión que se designó para entrevistarse con la Sociedad "Sol del Porvenir", del resultado de sus gestiones.

La Comisión Especial, nombrada para entrevistarse con la sociedad Amalia Domingo Soler de Villa Urquiza, dictaminó asimismo al respecto. Se levantó la sesión después de la hora reglamentaria.

#### Resolución del F. C.

En la Sesión Extraordinaria del viernes 4 de Junio del corriente año, el C. F. aprobó la siguiente iniciativa y el nifor-

me producido por la "Comisión de Estudios Científicos."

Buenos Aires, Mayo 18-1926.

Señor Presidente de la C. E. A. y miembros del C. F.

Vuestra Comisión de Estudios Científicos, ha estudiado la iniciativa presentada al C. F. por el Centro de Estudios Psicológicos "Benjamín Franklin", en el sentido de pedir, por medio de la prensa espiritista, a todos los centros confederados y no confederados, que se dedican seriamente a honrar el ideal con sus esfuerzos libre de prejuicios, aporten al conocimiento general, por el mismo medio. El resultado de sus experimentos, aconsejando a la vez, la manera de realizarlos o comprobarlos, cuando se tratara de un caso nuevo o poco común."

Entiende, vuestra Comisión que, tal iniciativa debe merecer especial atención del C. F. ya que, puesta en práctica, conduciría no sólo a la difusión de nuestros principios y a propiciar su estudio, sino que asimismo a orientar algunos centros que, faltos de conocimientos los encausan mal y, por tanto, sería de beneficios y proficuos resultados para la causa espírita.

1°. Su aprobación.

2°. Que se publique conjuntamente con el presente informe en el órgano oficial de la C. E. A.

Rogamos a la prensa espiritista su transcripción.

José R. Nosei.— Carlos L. Chiesa.— Bartolomé Rodríguez.

#### Del centro de estudios psicológicos "Benjamín Franklin". Capital.

La Comisión Directiva de este Centro, en una de las reuniones internas que acostumbra efectuar mensualmente, a objeto exclusivo de estudiar las diversas opiniones propuestas por sus miembros, tendientes a hacer prácticas las formas de trabajos que se realizan en las sesiones, de acuerdo con los principios de la doctrina y en caso dado ofrecerlas para utilidad de los demás, fué presentada una moción en el sentido de pedir, por medio de la prensa espiritista, a todos los Centros Confederados o no Confederados, que se dedican seriamente a honrar el ideal con su esfuerzo libre de prejuicios,

aporten al conocimiento general por el mismo medio, el resultado de sus experimentos, aconsejando a la vez, la manera de realizarlos o comprobarlos, cuando se tratara de un caso nuevo o poco común.

Hace algún tiempo, una Sociedad hermana de la Capital, comenzó a hacer algunas publicaciones en su propia revista, de unos que otros fenómenos producidos en sus sesiones, pero los lectores de ella, muy pronto se vieron privados de tan provechosos ejemplos sin causa conocida.

El propósito de este llamado a las entidades del mismo credo, obedece precisamente a la sentida necesidad de hacer escuela práctica en el medio ambiente espiritista, impulsando a sus organizaciones al estudio y al trabajo consciente, de modo que, contribuyendo cada entidad con el resultado de sus investigaciones y la manera de comprobación empleada, de los hechos presentados o que proponiendo los casos observados con todos los detalles y circunstancias al estudio de la generalidad, se obtengan de los estudiosos conclusiones u opiniones que signifiquen siquiera, la demostración de la voluntad, y, del interés puestos, por hallar la explicación razonable de los fenómenos; y a no dudarle, que esa colaboración constante de los elementos dispuestos a encontrar soluciones lógicas a los problemas propuestos, ha de redundar en gran provecho de las masas espiritistas, ya sea en el sentido de la extirpación del juicio equivocado o fanático que alimen-

tan muchos correligionarios (y que de paso sea dicho, es ese uno de los peores males para la causa), o por el significado que importa en sí, el esfuerzo consciente puesto al servicio colectivo. Propiciar este medio de estudio equivale además, a satisfacer las ansias de los adeptos que no están en condiciones más que para dedicarse a la parte moral de la doctrina y por otro lado, él sirve para despertar la atención de aquellos que, desconociendo la trascendencia de las experimentaciones psicológicas, se entregan abiertamente a ellas, sin escrúpulo de su conciencia por el mal que ocasionan, en razón de la falta de prudencia y método en los trabajos, muchos de ellos basados solamente en la buena fe..., dando de esta manera notas tristes en algunos casos, ante la presencia de personas profanas al ideal. Tiende, pues, esta iniciativa a encauzar e ilustrar con las verdaderas bases de la ciencia, la conciencia espiritista.

Para llevar a buen término la idea expresada, se requiere contar con el apoyo de Revistas y Semanarios en circulación; cuyas Direcciones a no dudarle, se prestarán gustosas a ofrecer sus columnas para que las sociedades y dedicados en general, aporten sus temas; lo que a la vez de significar una excelente oportunidad para los estudiosos sería motivo de la mejor inversión del tiempo por parte de aquellos que creyendo favorecer a la causa, la dañan entrando a dirimir o dilucidar prejuicios personales por intermedio de la misma prensa espiritista.

## RESPECTO A LA FAMILIA DEL SUD DE BAVIERA

Un señor, de "Cañada Rosquín," envía el siguiente recorte, a la C. E. A., tomado de "El Fígaro". N.º. 87 de mayo 15:

En el sur de Baviera, una familia entera, compuesta por once personas, recientemente se volvió loca a consecuencia de dedicarse a experimentos de espiritismo. Fueron sorprendidos por los vecinos en momentos en que, después de haber destruído el mobiliario de la casa, se disponían a matar a un niño, como ofrenda al "espíritu de la luz."

Sin negar la veracidad del hecho, creemos que es preciso que lo tomemos con cierta reserva.

El Espiritismo tiene, ciertamente, dentro de sus elocuentes y consoladoras verdades, sus peligros, los que sólo se evitan comenetrándose bien de sus enseñanzas.

No ha habido ni hay religión ni ideas o principios que no hayan tenido y cuenten con fanáticos e ignorantes que, faltos de entendimiento para interpretar debidamente el ideal que han abrazado, cometen actos que lo denigran.

Queremos creer que, dicha familia, haya sido víctima de experimentaciones espiritistas, ya sea por fanatismo u obsesión; pero obsérvese que el Espiritismo

no ha tenido ni tiene ningún "espíritu de la luz" a quien adorar, y menos para sacrificarles vidas, y, sobre todo, vidas humanas hasta llegar al sacrificio de un hijo.

Esto informa claramente que esta familia estaba muy poco compenetrada de la filosofía espiritista que afirma la existencia de un Dios toda justicia, toda bondad, a quien no deben rendírsele más homenajes, como adoración, que el bien por el bien mismo en las relaciones humanas, aconsejando, además, dicha filosofía, que deben someterse al análisis de la razón toda comunicación, antes de ser aceptadas, prefiriendo rechazar diez buenas antes que dar cabida una mala.

El criterio, el juicio no debe faltar a ningún espiritista. Sabemos que se comunican espíritus buenos y espíritus malos, capeces éstos, si se les dá acceso a sus sugerencias, de llevar a la obsesión y a actos lamentables como el que nos ocupa. De ahí, pues, que es menester, y se impone, que pasen bajo censura toda clase de comunicación espiritista.

El Espiritismo no tiene dogmas de ninguna naturaleza, ni ritos ni adora a fetiches ni a espíritus por más que se digan llamar "espíritus de la luz." Por eso, es que, no sabemos qué clase de espiritismo practicaba esa familia.

Por otra parte, se ha culpado muchas veces al Espiritismo de ser el responsable de ciertos crímenes; se le ha hecho el blanco de fanatismos y locuras, que luego de producida una minuciosa investigación para averiguar sus reales causas, se vió que ni por asomo él había intervenido.

En consecuencia, tales noticias, debemos tomarlas con muchas reservas, porque si bien a veces son debidas a informaciones inexactas, otras obedecen, tienen por base, la miserable y odiosa calumnia.

C. L. Ch.



**Cuba.** — "Psiquis", revista órgano de la "Sociedad Espiritista de Cuba", ha abierto en sus páginas una interesante encuesta, que por el alto valor idealista que ella encierra la publicamos a continuación:

### A los presidentes de Centros Espiritista:

- 1º.—Qué hace usted para divulgar mejor el Espiritismo?
- 2º.—Fuera del público asistente a las sesiones, ¿a qué otros elementos se dirige usted para dar a conocer el Espiritismo?
- 3º.—De qué medios y recursos se vale usted para propagar nuestra Doctrina?
- 4º.—¿Ha cambiado ideas o impresiones con algún otro presidente de centro, con el fin de orientarse mejor en sus trabajos?
- 5º.—¿Qué concepto tiene usted de la solaridad espiritista?
- 6º.—¿Qué hace usted para fomentar la fraternidad universal?

Si los presidentes de las Sociedades Federadas, desean contestar a las preguntas indicadas, nos haremos un deber en darlas a publicidad en nuestras columnas, contestando, se entiende, a la inteligente y bien orientada dirección de "Psiquis".

### Brasil.—

"Boletín de la F. E. de Río Grande del Sud", publica: "Sigue aumentando notablemente el número de Sociedades adheridas a la Federación Espiritista Brasileña."

La noticia es digna de ser celebrada y por ello la publicamos. Lo que lamentamos es que en la Argentina si los muchos centros que en ella, existen, plegasen sus esfuerzos a los de la Federación, la obra del Espiritismo se habría consolidado, en forma tan notable que se podría efectuar una recia y depuradora campaña, llamada a finalizar con los curanderos, los falsos médiums, los negociantes de talismanes y amuletos y con toda esa legión de inmorales vividores que incapacitados para dotar a sus centros de una verdadera personalidad moral, ocultan sus fines ilícitos y pretenden fingir con su hipocrecía, la de que efectúan una obra esencialmente espiritista.

**Desencarnación.**—Ha desencarnado en "Barretos" Brasil, el distinguido correccionario Dr. Raymundo Mariano Díaz. Uniéndose al homenaje de la Prensa lo

cal, el colega O'Clarín, le dedica un sentido y bien merecido suelto necrológico, que lamentamos que el espacio, siempre tirano con los que escribimos, nos impida reproducir.

Que siga el ilustrado espíritu liberto su brillante carrera ascensionista, son nuestros deseos.

**Desenvolvimiento del Espiritismo en el Brasil.** — "O' Clarim" ostenta en sus páginas un autógrafo del activo Director de "Revista Científica y Moral de Espiritismo", Don Gabriel Delaune, ha poco desencarnado, donde hace notar su admiración por el enorme desadrollo del Espiritismo en el país hermano, donde la profusión de la prensa idealista nos habla bien claramente de su vasta cultura.

**París.** — En "Revue Spirite", Don Ernesto Bozzano, comenta con toda clase

de pruebas de identidad la realidad de las comunicaciones espirituales de Oscar Wilde.

Concluye su artículo con el párrafo siguiente: "Lo que equivale a reconocer nuestro pleno derecho científico de concluir en el mismo sentido, afirmando que el caso de Oscar Wilde, aporta una joya espléndida al precioso collar de pruebas experimentales de la existencia y la supervivencia del alma".

**Loable Fusión.** — Con la desencarnación de Delaune, la "Revue Scientifique et Morale du Spiritisme", ha perdido a su genial Director y ello ha movido a nuestros correligionarios de Francia, a tramitar su fusión con la "Revue Spirite". Tal procedimiento nos parece admirable, se concretan ideas, se unifican esfuerzos, tal es el lema de los que aspiran llegar a un principio único universal, el de la unión fraternal de todos los hombres y de todos los pueblos.

## NOTICIAS

### Sigue la explotación idealista

Este mal, nunca interrumpido, continúa haciendo estragos en nuestra sana prédica idealista. Necesaria sería, tal vez, la implantación de una enérgica medida, que sea capaz de conseguir una cura radical.

Las leyes persiguen a estos explotadores; pero, su extrema habilidad les salva cuando se someten a juicio. Cooperemos con la ley, tal vez es la frase que involucra el remedio necesario para tan inmenso mal. Hagamos que la ley se cumpla, para que el Espiritismo no aparezca ante el público profano, como el único culpable de haber originado tal plaga de explotadores, que con lágrimas fingidas, con fasedad e hipocrecía, pretenden hacernos creer, **que son espiritistas.**

"Constancia" en su número del 24 pasado, publica una página entera sobre el tristemente célebre curandero Juan Q. Castro, que no reproducimos por falta de espacio, limitándonos a dar a conocer la

carta del señor Domenguét incerta en la misma revista que dice así:

Rivadavia (América) Junio 18/1926.

Sr. Cosme Mariño.—Apreciable correligionario: Después de dos meses de ausencia, al regresar a ésta, encuentro que el Centro del curandero Guillermo González ha progresado mucho, se cuenta que tiene unos setenta socios y una Comisión Directiva.

"Tribuna Popular", diario local, publica: "El día 29 del presente mes el Centro espiritista "Luz de América" repartirá ropa a 200 niños; hará uso de la palabra en dicho acto el Sr. Juan Q. Castro del Centro "Luz y Vida" de la Capital Federal."

Se ve que el Sr. Castro extiende silenciosamente su influencia por agentes propagandistas—dos de ellos verduleros—se encargan de invitar a las familias a asociarse y concurrir al Centro a oír comunicaciones de los espíritus—según ellos—no hay espíritus que no vengan al ser

llamados, todos los que quieran hablar con espíritus determinados lo consiguen en seguida.

Corren las voces que se han comunicado Fiammarion, Amalia D. Soler y A. Kardec.

Cuando el curandero González fué puesto en libertad en Mercedes, la médium Juana Marmol—ahora esposa del curandero—y unos cuantos admiradores querían ir en cofumna a la estación a recibirlo; al frente marcharía la Mármol enarbolando la bandera Argentina, vestida de blanco, una corona de virgen ceñiría su frente—hay fotografías que acreditan esto—le seguirían unos cuantos niños que arrojarían flores. Dicen que el Comisario negó permiso para que se realizara dicha manifestación.

La sugestión de estas influencias parece que se quiere apoderar de todo este pueblo.

Sin más, lo saludo.—

**Francisco J. Domenget.**

Leído lo cual, no sabemos si habrá todavía quien crea, en la acción metapsíquica de Juan de Jesús, y lo que es peor aún, si habrá todavía quien crea, que el tal médium, es la reencarnación de Teresa de Jesús, como lo suele indicar en sus pretendidas y bien simuladas posesiones.

### Conferencias

**Sociedad "Constancia".** — Han conferenciado en la sala de "Constancia" durante el mes de junio pasado, los señores Cosme Mariño, José R. Nosei, F. M. Villa y Alfonso de Pascale, desarrollando temas de palpitante interés con perfecto acierto.

La numerosa concurrencia que asistió a estos actos públicos, premió con su aplauso la labor de los conferenciantes. Toca su turno este mes a los señores Don Manuel Vázquez de la Torre, el día 7 de Julio, Cosme Mariño, el 14; Manio Rinaldini, el 21; F. M. Villa, el 28; los temas son plausibles y a ellas concurrirán todos los que deseen instruirse.

La entrada como siempre será libre.

**Sociedad Benjamín Franklin.** — En su salón social de la calle Andrés Arguibel

2329, conferenciará el sábado 10 del corriente, nuestro redactor señor José R. Nosei.

El tema será **El mundo de los espíritus. Su vida y relación con el mundo material.** Como el tema es vasto se recomienda la asistencia a las 20 y 30 horas.

La entrada al acto es libre.

### Sociedad "Caridad Cristiana" de Lonquimay

Esta progresista sociedad ha procedido a la renovación de su Comisión Directiva quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente: señora Florentina de Martín; Vice Presidente: Señor Dionisio Martín; Secretario: Mariano Rincón; Pro-Secretario: Gabriel Pascual; Tesorero: Segundo Sánchez; Pro Tesorero: Patricia Martín; Vocales: señora Cesárea A. de Herro; señores Camilo Velloso, Juan Manuel Criado y Gregorio Diez.

Le deseamos como siempre, feliz acierto.

### Radio Telefonía

Entre las cartas que se han recibido con motivo de la transmisión radio-telefónica, a cargo de "La Idea", figura la siguiente que nos complacemos en publicar:

Buenos Aires, Mayo 20 de 1926.  
Señor Administrador de "La Idea", Belgrano N°. 2935. Ciudad.

Muy señor mío:

Me complazco en elevar a Vd. la presente con el fin de enviar a Vd. y demás miembros de redacción, mis más sinceras felicitaciones por la transmisión Radio-Telefónica efectuada ayer Miércoles a las 19.45 horas.

Tanto la parte técnica de la transmisión como los números de concierto especialmente la conferencia "El Egoísmo y La Venganza" fueron dignos de mención. Muy bien los números de violín, como también la poesía recitada por mi amigo José López a quien en particular le envío mi saludo aprovechando estas líneas.

Saludo a Vd. muy atte. y Ss. Ss.

**Francisco Figueira.**

### Ser espiritista

Con este epígrafe, hemos recibido una interesante poesía reeditada por el Grupo Espiritista de Uruguayana (Brasil) que nos dirige el doctor J. M. Lemos de la misma localidad.

Con el mayor placer publicaríamos tan interesante e inspirado trabajo; pero lamentamos profundamente no poderlo hacer por el momento.

Reciba el autor, nuestros más entusiasmados aplausos, por tan bellísima y elocuente concepción.

### “Luchas de ideas”

Con este epígrafe, ha llegado a nuestra Redacción una hoja redactada por el señor Celestino Acón Abad.

Prestigia en ella la buena práctica espiritista al mismo tiempo que su propó-

sito es el de destruir falsos conceptos. Encarece por ella a sus lectores que la fijan en las paredes, a manera de cartel, después de haber sido leída.

Le saludamos y deseamos un feliz acierto en el éxito de sus propósitos.

### A LOS ESPIRITISTAS

El libro del **Primer Congreso Interno Espiritista Argentino**, editado por la C. E. A., está en venta en todas las Sociedades Confederadas, al precio de \$ 2.00 moneda nacional.

Precioso tomo en rústica, cuidadosamente impreso y de un interés general para todos los militantes en el Espiritismo.

Para las direcciones de las Sociedades Confederadas, véase la tapa de LA IDEA.

### Sesiones del Consejo Federal

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que el Consejo Federal celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

### A LOS SUSCRIPTORES DE “LA IDEA”

Habiendo vencido la suscripción del año 1924 a 25, se ruega a los suscriptores morosos tengan a bien efectuar el pago correspondiente al mismo que es de \$ 2.50 m/n., pues deben tener en cuenta que la buena marcha de la revista, no es posible sin el concurso de todos, con motivo de los gastos de impresión.

Al efecto indicado, el administrador señor Vicente Fernández, atenderá personalmente todos los lunes y jueves (no feriados), en el local de la Sociedad “Constancia”, calle Tucumán 1736, de 20y 30 a 21 horas, y cuando los pagos quieran efectuarse por correspondencia, ésta debe ser dirigida a nombre del mismo a la administración, calle Belgrano 2935. Se ruega avisar sin demora el cambio de domicilio y exponer cualquier reclamación que sea necesario para subsanarla a la brevedad posible.

**LA ADMINISTRACION.**

## CONSEJO FEDERAL DE LA C. E. A.

### MIEMBROS DE LA COMISION DIRECTIVA

Presidente: Señor Manuel Vázquez de la Torre.  
Vice-Presidente 1º: Señor Manuel Pallás.  
" " 2º: Señora Isabel Peña de Córdoba.  
Secretario General: José López.  
Pro-Secretario 1º: Sr. Juan Daunini.  
" " 2º: „ Carlos Fortunatti.  
" " 3º: „ Antonio Pereyra.  
" " 4º: „ Carlos Kjellander.  
Tesorero : Luis Stancatti.  
Pro-Tesorero 1º: Sr. Francisco Cotone.  
" " 2º: Sr. Claudio Viand.

\* \* \*

### COMISION INTERNA Y SUS MIEMBROS

Comisión de estudios científicos. — Sres.: Alejo Curutchd, José Augusti, Carlos L. Chiesa, Bartolomé D. Rodríguez, José R. Nosei.

Comisión de estudios filosóficos y ciencias sociales. — Sres.: Pedro Ernesto Recagno, Luis Stancatti, Vicente Fernández, José A. Tagliabue.

Comisión de fiestas. — Sres.: José López, Antonio Rodríguez, señorita Felisa Arraiza, Miguel Baillielas, señora Carmen de Pallás, Francisco Cotone.

Comisión de Reglamentos y Poderes e interpretación de estatutos. — Señores: Lorenzo Barletta, Claudio Viand, Humberto Brinzoni, señora Isabel Peña de Córdoba, Claudio Campuzano.

Comisión de Propaganda. — Señores: Juan B. Ancarani, Carlos Fortunatti, Manuel Pallás, Antonio Zucotti, Antonio Pereyra, Juan Daunini.

Comisión visitadora de Centros. — Señores: Felipe Gallegos, Augusto Watellet, Carlos F. Kjellander.

Cuerpo de oradores. — Señores: Manuel Pallás, Juan B. Ancarani, Pedro Ernesto Recagno, Luis Stancatti, Carlos L. Chiesa, Carlos Fortunatti, Manuel Vázquez de la Torre, señora I. Peña de Córdoba, José R. Nosei.

“La Idea”, Redactores. — Señores: José W. Augusti, Carlos L. Chiesa, José R. Nosei. — Administrador: Vicente Fernández. — Auxiliares. Señores Antonio Zucotti y Felipe Gallegos.